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星报讯（记者 记者 祝亮） 昨日，合肥市

政协委员，合肥市建委市政公用管理处处长

陈正奎深刻剖析了合肥市PM2.5问题的成

因，并拟在合肥市“两会”期间，呼吁该市实施

“气化合肥”、汽车“尾气”治理、“绿色施工”、

“森林城市”建设等“四大工程”进行应对。

合肥空气质量优良率下降

陈正奎给出了一组统计资料：2011年,

全市空气质量优良天数达 303 天，优良率

83.01%，二氧化硫、二氧化氮分别达到国家

环境空气质量二级、一级标准。2012年1至

9月，合肥市在明珠广场和长江西路监测点

位试点开展PM2.5监测，空气质量优良率只

有64.7%。PM2.5治理问题已经成为合肥市

一个不容忽视的问题。

能源结构中煤炭比重偏高

合肥市的PM2.5来自何方？陈正奎分

析认为，该市的电力、热力生产和供应业、非

金属矿物制品业、黑色金属冶炼及压延加工

业、化学纤维制造业、化学原料及化学制品

制造业等行业能源结构中煤炭比重偏高。

另外，“十一五”以来，合肥市机动车增

长迅速，尾气中的PM2.5和空气中二次污染

物的累积，在大气扩散不利的条件下，造成

城市雾霾。

再就是近年来，合肥市城市建设快速拓

展，城市基础设施建设相对集中，施工面积

持续增长，施工扬尘排放量大。

让更多领域用上天然气

如何治理PM2.5问题？陈正奎开出一个

名为“四大工程”的“良方”。

实施“气化合肥”工程（或清洁能源工程）：

多措并举，切实改变目前合肥市能源消耗结构，

扩大天然气的适用范围，全面实施“气化合肥”。

实施汽车“尾气”治理工程：坚决淘汰国

家明确要求淘汰的和车龄长、污染重的车

辆；逐步提高车用燃油品质与机动车排放标

准；推动公共交通基础设施建设，大力发展

公交导向型城市交通；大力推广应用电动、

天然气等新能源汽车。

实施“绿色施工”工程：严格执行建筑垃

圾管理办法和绿色施工管理规程, 给撒漏污

染的车辆、企业建“黑名单”。

实施“森林城市”建设工程：把合肥打造

成依山傍水滨湖通江的国际化宜居城市。

政协委员抛出“气化合肥”:

让天然气成主要能源

合肥“两会”大幕今日开启
合肥市第十五届人民代表大会第一次会议明日召开
合肥市政协第十三届委员会第一次会议今日开幕

星报讯（记者 沈娟娟 祝亮） 今日上午，

中国人民政治协商会议合肥市第十三届委

员会第一次会议隆重开幕，此次会议将于1

月8日闭幕；明日，合肥市第十五届人民代表

大会第一次会议即将召开，今日将召开预备

会议，会议将于1月10日闭幕。

据了解，明日上午的会议议程包括：市

长张庆军作合肥市人民政府工作报告；审查

关于合肥市2012年国民经济和社会发展计

划执行情况与2013年国民经济和社会发展

计划草案的报告；审查关于合肥市2012年预

算执行情况与2013年预算草案的报告；通过

市十五届人大一次会议选举办法；通过总监

票人、监票人名单。1月7日上午，大会将举

行第二次大会。

今日，合肥市政协十三届一次会议将听

取和审议政协第十二届委员会常委会工作

报告；听取和审议市政协第十二届委员会常

委会提案工作报告；听取和讨论合肥市人民

政府工作报告；讨论合肥市2012年国民经济

和社会发展执行情况及2013年计划草案的

报告；讨论合肥市2012年财政预算执行情况

和2013年财政预算草案的报告；讨论合肥市

中级人民法院工作报告；讨论合肥市人民检

察院工作报告；审议合肥市政协十三届一次

会议提案审查情况报告等。此外，大会还将

选举合肥市政协第十三届委员会主席、副主

席、秘书长和常务委员。

夜市纳入商业网点 打造宿州路不夜城
政协委员欲在“两会”上给合肥夜市支招

在今年合肥“两会”上，政协委员们将关注些啥？夜市经济就是其中之一。合肥市政协委员、民建

合肥市委主委张怀科认为，夜市经济作为服务业的一个重要方面，应该成为合肥一个新的经济增长

点。合肥夜市不仅要引导规范发展夜间街头的摊群点，满足普通百姓夜生活需要，还应该打造不夜

城，适应高档消费需求。

合肥夜市难满足市民需求

张怀科说，合肥市夜市大多为自然形成

的摊群点和流动夜市，也有由商圈延长营业

时间至深夜形成的商圈夜市。但总体上看，

存在数量不足、规模不大、营业时间不长、业

态单一等问题，不能满足市民日益丰富的夜

生活需要和外来游客的消费需求。

夜市规划滞后、监管不到位

2012年，合肥市委、市政府牵头梳理

出8个区域38个具有代表性的夜市点。但

此前由于缺少对夜市的规划引导，在城市

建设和商业网点布局上没有给夜市预留发

展空间，大多数是自然形成的夜市，环境污

染大、卫生条件差、占道经营，影响交通秩

序和周边居民生活，为广大市民所诟病。

此外，大多数夜市由于流动性大，监管

非常困难。一方面食品安全方面的隐患，

夜市中的很多小吃摊点没有卫生许可证，

食品安全状况不容乐观。另一方面商品质

量难以保证，许多小商品摊点为了降低经

营成本，销售价格低廉、质量低劣的商品，

消费者权益得不到维护。

问题

宿州路规划夜市打造不夜城

夜市经济该如何打造？张怀科认为，

规划布局最为重要。他建议，合肥市应科

学规划，将夜市纳入商业网点布局。根据

实际需要进行统筹规划、合理布局。夜市

要选择在人气旺盛、出行方便的地方，符合

所在地居民的消费习惯。适应不同消费层

次的人群，在商业中心规划打造商圈夜市，

比如：可以在逍遥津南边的吴山巷含山路、

西大门的宿州路规划夜市打造不夜城；在

旧城改造中，不能大拆大建，要注重品质升

级，比如对三孝口七桂塘区域进行升级改

造，要与女人街统一规划，打通路径，整体

连成一片。在居民密集区周边开设小规模

的露天夜市，方便市民生活。

增加夜班公交为夜市服务

配套政策、服务应该及时跟上。张怀

科建议，合肥市应出台相关奖补政策，对社

区24小时便利店减免税费；鼓励大商场发

挥龙头带动作用，延长营业时间；完善夜市

附近的公共配套设施，如适当增加夜间班

车，开辟公共休息区域，完善夜市摊点的水

电气、卫生及消防设施等等。

引入更多现代服务业元素

“夜市光有吃也不够，政府要引入更

多的现代服务业元素，满足市民其他方面

的需求。比如打造文化夜市，引入黄梅戏、

杂技等等，满足市民的文化需求；打造创业

夜市，给大学生和4050人员一个创业平

台；打造跳蚤市场，发挥旧物的利用价值；

打造家装夜市，为家装业主提供现代家居

生活的咨询设计服务……”

应汇集全省各地名小吃

“当然，在吃的方面要突出特色，提升

合肥夜市的吸引力。合肥地处江淮之间，

南北文化在此交汇融合，形成了独特的民

俗文化。合肥有腊月送灶、过年炸圆子、中

秋吃藕等风俗。还有很多的名小吃，如刘

鸿盛冬菇鸡饺、淮上小笼包、下塘烧饼、梁

园小鳖、公和堂狮子头……这些都可以引

入夜市，赋予夜市合肥特色。同时，作为省

会还可以引入皖北酥饼、黄山小烧饼，淮南

牛肉汤等安徽的特色饮食，打造特色美食

街，提升夜市的吸引力。” 记者 祝亮

建议

星报讯（记者 祝亮） 说到“两山一

湖”，大部分安徽人都不会陌生，“两山一

湖”指以黄山、九华山、太平湖为重点的，包

括黄山市、池州市及宣城市部分区的旅游

经济区。而这“一湖”当然就是黄山脚下的

太平湖。但民建合肥市委则认为，这个“一

湖”应该换换了，应该换成巢湖。而他们将

在今年的合肥市“两会”上提出这样的集体

提案。

民建合肥市委认为，自2011年区划调

整以来，环巢湖旅游开发正在加速推进，

并正在成为我省旅游热点。鉴于环巢湖

旅游的巨大潜力，在带动皖中，辐射皖北，

均衡全省旅游发展布局等方面可以发挥

重要作用，合肥市委、市政府可向省委、省

政府建议，争取实施新的“两山一湖”战

略，将巢湖替代原先的太平湖，把环巢湖

作为重点区域优先发展，以带动安徽旅游

全面发展。

他们建议，赋予“两山一湖”以新的内

涵，将环巢湖旅游纳入新的“两山一湖”战

略。新“两山一湖”战略概念为：以黄山为

核心，黄山市和宣城市的部分县的区域，包

括黄山自然风光、徽州人文生态旅游、太平

湖旅游度假区；以九华山为核心，包括九华

山、天柱山佛教文化和自然风光、池州生态

旅游和康体养生、马芜铜宜皖江文化旅游

区域；以巢湖为核心，包括大湖观光和水上

运动休闲、温泉度假、巢湖周边的历史文化

旅游。

“黄山九华山是世界级名山，环巢湖旅

游要与两山相匹配，必须要以面向未来发

展的长远思路，以全省、全国的高度，以世

界的眼光来对环巢湖旅游进行规划设计。”

民建合肥市委建议，可按照一体化的

模式来构建，消除行政壁垒，打造无障碍产

品。设置从“两山”到巢湖互通便捷的旅游

线路。将“两山”与巢湖进行整体宣传策

划，相互推介，提升整体品牌影响力。

民建合肥市委将提出集体提案:

环巢湖旅游纳入“两山一湖”战略
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